

**COMUNICACIÓN DE INVOLUCRAMIENTO - COE DE LA
CONFEDERACIÓN NACIONAL DE INSTITUCIONES
EMPRESARIALES PRIVADAS – CONFIEP**

**Secretaría Técnica de la Red del Pacto Mundial
en el Perú**

**Período
2015-2016**

COMUNICACIÓN DE INVOLUCRAMIENTO - COE DE LA CONFEDERACIÓN NACIONAL DE INSTITUCIONES EMPRESARIALES PRIVADAS – CONFIEP

1. DECLARACIÓN DE APOYO CONTÍNUO

En este período conmemoramos diez años desde que CONFIEP asumió la Secretaría Técnica de la Red del Pacto Mundial de las Naciones Unidas en el Perú, hito que brindó un marco para emprender distintas actividades de promoción de los Principios que rigen la iniciativa, además de iniciar acciones de difusión y sensibilización sobre la nueva Agenda 2030 y los Objetivos de Desarrollo Sostenible.

En este período, la Red Pacto Mundial Perú sentó las bases para una participación más activa de sus miembros, así como del sector empresarial peruano en su conjunto, en diferentes mecanismos y plataformas de diálogo, discusión y acción hacia el Desarrollo Sostenible, orientado sus esfuerzos hacia la promoción de los ODS y el rol del sector privado en su cumplimiento.

Además, los representantes de la Secretaría Técnica de la Red del Pacto Mundial participaron en distintos espacios en el ámbito académico, privado y público, exponiendo las oportunidades que la contribución al cumplimiento de la Agenda 2030 ofrece al sector privado, así como los aportes que algunas empresas y organizaciones ya vienen realizando, además de otras buenas prácticas en materia de Responsabilidad Social y Sostenibilidad.

En el marco de nuestro rol, la CONFIEP reafirma su apoyo contínuo al Pacto Mundial de las Naciones Unidas, al cumplimiento de los Principios Universales y a la labor en calidad de Secretaría Técnica del Pacto Mundial en el Perú.

2. ROL DE CONFIEP EN CALIDAD DE SECRETARÍA TÉCNICA DE LA RED DEL PACTO MUNDIAL EN EL PERU

En el marco de los diez años de labor en calidad de Secretaría Técnica de la Red del Pacto Mundial de las Naciones Unidas en el Perú, se emprendieron distintas actividades de promoción de los Diez Principios que rigen nuestra iniciativa, así como acciones de difusión y sensibilización sobre la nueva Agenda 2030 y los Objetivos de Desarrollo Sostenible. Presentamos las actividades realizadas durante el presente período, que se pueden resumir en las siguientes líneas de trabajo:

- Promoción y Enseñanza sobre la iniciativa Pacto Mundial y sus Principios
- VI Foro Empresarial del Pacto Mundial en América Latina y el Caribe: Responsabilidad y Sostenibilidad
- Promoción de los Objetivos de Desarrollo Sostenible y la Agenda 2030
- Actividades de Representación
- Labores de Comunicación

Promoción y Enseñanza sobre la iniciativa Pacto Mundial y sus Principios

Durante el 2015-2016, esta Secretaría Técnica brindó información sobre los diez Principios de nuestra iniciativa a las empresas e instituciones que mostraron interés en adherirse a ella. Asimismo, absolvió dudas y consultas en torno a las responsabilidades que la firma de la adhesión al Pacto Mundial conlleva.

Brindamos un acompañamiento especial a aquellos miembros que solicitaron una revisión de los avances en sus respectivos Reportes de Progreso. Para ello, mantuvimos comunicación constante con las oficinas centrales del Global Compact, a fin de solucionar algunas eventualidades en temas relativos a la comunicación de los avances de las empresas en nuestra iniciativa.

Por otro lado, llevamos a cabo ediciones del Taller de Introducción a los Principios del Pacto Mundial, en los que se brindó un panorama general de los Diez Principios, así como presentar casos de empresas líderes que han incorporado al Pacto Mundial dentro de sus estrategias de sostenibilidad.

VI Foro Empresarial del Pacto Mundial en América Latina y el Caribe: Responsabilidad y Sostenibilidad

En setiembre de 2016, Lima fue sede del “VI Foro Empresarial del Pacto Mundial en América Latina y el Caribe: Responsabilidad y Sostenibilidad”, evento organizado en forma conjunta con el Centro Regional para América Latina y el Caribe en apoyo al Pacto Mundial de las Naciones Unidas, CONFIEP y la Red Local del Pacto Mundial en el Perú.

Entre los temas abordados en esta edición del Foro se encuentran “Los Objetivos de Desarrollo Sostenible: Una Visión Compartida”, “La Agenda 2030, las contribuciones de los ámbitos públicos y privados”, “El papel fundamental de las redes locales del Pacto Mundial en la consecución de la Agenda 2030”, “Tendencias Globales en las Cadenas de Suministro”, “El futuro del trabajo y el crecimiento inclusivo. El marco del ODS 9 para asegurar el desarrollo sostenido y el trabajo decente”.

Entre los expositores, panelistas y presidentes de sesiones, destacamos a Elsa Galarza, Ministra del Ambiente; Esteban Chong, Vicepresidente de CONFIEP; Roberto Suárez, Secretario General Adjunto de la Organización Internacional de Empleadores (OIE); Antonio García Revilla, Director General de Asuntos Multilaterales del Ministerio de Relaciones Exteriores; Edo Stork, Representante Residente del Sistema del Programa de las Naciones Unidas en el Perú; Ricardo Briceño, Vicepresidente de Empresarios por la Educación del Perú; Javier Cortés, Director de Redes Locales para América Latina, Caribe y Norteamérica de la Oficina del Pacto Mundial; Philippe Vanhuynegem, Director de la Oficina de la OIT para los Países Andinos; y José Manuel Salazar-Xirinachs, Director de la Oficina Regional de la OIT para América Latina y el Caribe.

Más de 250 ejecutivos de empresas e instituciones peruanas y extranjeras de trece países participaron en el evento. Todos ellos coincidieron en señalar que los ODS constituyen una meta que compromete al Estado, la sociedad civil y las empresas privadas, para lograr una mejor calidad de vida para todos.

Promoción de los Objetivos de Desarrollo Sostenible y la Agenda 2030

En este período se instaló una Mesa Técnica denominada “Mesa Técnica ODS – Pacto Mundial” para la discusión e intercambio de experiencias que permitan al sector privado peruano contribuir efectivamente al logro de los 17 Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS) propuestos por las Naciones Unidas en setiembre del 2015.

Entre los objetivos de esta Mesa se encuentran el convertirse en un grupo de trabajo e interrelación con el Sistema de las Naciones Unidas para la presentación de herramientas, programas e iniciativas promovidos por la ONU tanto a nivel país, como a nivel global, siempre en el marco de los ODS.

En su primera sesión, la Mesa contó con la participación de especialistas de la OIT, quienes presentaron el Programa SCORE para la mejora de la productividad en las PYMES participantes de las cadenas de valor de las empresas – una iniciativa que responde al ODS 8 referido al Trabajo Decente y Crecimiento Económico.

Por otro lado, nuestra Red organizó el Taller Estratégico del Plan de Acción para los Objetivos de Desarrollo Sostenible, con la conducción de Javier Cortés, Director de Redes Locales para América Latina, el Caribe y Norteamérica del Pacto Mundial de las Naciones Unidas. Participaron más de 25 representantes de empresas e instituciones adheridas a nuestra iniciativa; además de otras organizaciones aliadas, lográndose establecer a los Objetivos de Desarrollo Sostenible 4: Educación de Calidad, 6: Agua Limpia y Saneamiento, y 8: Trabajo Decente y Crecimiento Económico como los prioritarios para la Red Peruana.

Acciones para la promoción de los Objetivos de Desarrollo Sostenible

Colaboramos con diferentes entidades y organizaciones empresariales, académicas, públicas y de la sociedad civil interesadas en promover los objetivos de desarrollo sostenible. Podemos destacar la colaboración con el Ministerio de Relaciones Exteriores y la Americas Society / Council of the Americas de la Conferencia “Construyendo Perú: El camino hacia la Agenda 2030 para el Desarrollo Sostenible”. Este evento congregó a funcionarios del Gobierno y líderes del sector privado para abordar cómo la innovación y el desarrollo de infraestructura pueden estimular el crecimiento, así como para identificar cuáles son las oportunidades para los inversionistas y los retos que podrían afectar de forma negativa los Objetivos de Desarrollo Sostenible.

Asimismo, Organizamos, junto con el Centro Regional para América Latina y el Caribe en apoyo al Pacto Mundial de las Naciones Unidas, el III Diálogo de

Directivos de Sostenibilidad, un espacio en el que representantes de destacadas empresas de nuestra Red conocieron las principales prácticas, avances y perspectivas en materia de Sostenibilidad y Responsabilidad Social Empresarial; además de compartir sus experiencias en la gestión de la Sostenibilidad Corporativa y conocer las tendencias globales en la materia.

Colaboramos con la Universidad San Ignacio de Loyola (USIL), miembro de nuestra Red, en la organización de la “Semana de la Sostenibilidad y Responsabilidad Social Universitaria 2016”, que tuvo como objetivo el promover los ODS y la Agenda 2030 en la comunidad universitaria. Convocamos a destacados exponentes para el “Primer Foro de Sostenibilidad y Responsabilidad Social Universitaria”, desarrollado en el marco de la mencionada semana.

Además, junto al Instituto de Ciencias de la Naturaleza, Territorio y Energías Renovables (INTE) de la Pontificia Universidad Católica del Perú, y con la colaboración de la Sociedad Nacional de Pesquería, organizamos la Mesa Redonda “Negocios Verdes en el Perú: Oportunidades para la Innovación”, en la que se presentó el informe “Negocios Verdes en Perú”, elaborado por la Dra. Patricia Iturregui, experta de la Convención de las Naciones Unidas sobre el Cambio Climático.

Actividades de Representación

En este período, el Presidente de la Red Local y el Coordinador Nacional participaron en los Encuentros Regionales de Redes Locales del Pacto Mundial en América Latina 2016, realizados en Santiago de Chile y en la Ciudad de México. Estos eventos congregaron a los representantes de 15 redes locales del Pacto Mundial en la región y buscó desarrollar un diálogo sobre las acciones del sector empresarial para la implementación de los ODS, así como revisar el rol del sector privado para promover aún más nuestra iniciativa, destacando los beneficios mutuos de la responsabilidad corporativa.

Por otro lado, en respuesta a una invitación del Centro Regional para América Latina y el Caribe en apoyo al Pacto Mundial de las Naciones Unidas, nuestra Red participó del Comité a cargo de la selección de un conjunto de prácticas empresariales de referencia en Responsabilidad Social y Sostenibilidad a nivel regional.

Actividades de Comunicación

Continuamos fortaleciendo nuestros canales de comunicación y difusión de actividades, difundiendo nuestros Diez Principios y los ODS, compartiendo los resultados de los eventos organizados y co-organizados por nuestra Red, así como las buenas prácticas en Responsabilidad Social y Sostenibilidad ejecutadas por nuestros miembros.

En este período distribuimos alrededor de 100 circulares dirigidos a los puntos de enlace en las empresas e instituciones miembros de la Red, los que

resaltaron las principales acciones desarrolladas en el marco de nuestra iniciativa y difundieron eventos relacionados como foros, seminarios, simposios, talleres, entre otros.

Finalmente, en este período consolidamos nuestra presencia en Redes Sociales mediante nuestros perfiles de Twitter y Facebook. Al cierre del año contamos con más de mil seguidores en nuestra página de Facebook, y cerca de quinientos seguidores en nuestra cuenta de Twitter. En ambas plataformas promovemos todas nuestras actividades, así como otras relacionadas a nivel nacional e internacional, además de las iniciativas que la sede central del Pacto Mundial de las Naciones Unidas promueve.

3. INICIATIVAS INSTITUCIONALES RELACIONADAS CON LOS PRINCIPIOS DE DERECHOS HUMANOS

ALIANZAS CON LA ASOCIACIÓN EMPRESARIOS POR LA EDUCACIÓN PARA PROPICIAR EL ACCESO A UNA EDUCACIÓN DE CALIDAD

En este período, La Asociación Empresarios por la Educación siguió firme con su labor de articular y fomentar los esfuerzos del empresariado en materia educativa y continuó promoviendo sinergias entre las empresas, gobiernos regionales y locales, organizaciones de la sociedad civil, educadores y el Ministerio de Educación, bajo objetivos comunes que responden al desafío de contribuir a mejorar la calidad educativa de nuestro país.

Además suscribió nuevos convenios con importantes empresas e instituciones para seguir diseñando, ejecutando y promocionando programas de capacitación dirigidos a docentes y directivos de las escuelas públicas de distintas localidades y ampliando el radio de acción de sus proyectos de inclusión digital, que busca impulsar el uso de las herramientas tecnológicas en la población que más lo necesita.

Durante este periodo, renovó y ratificó su compromiso con el Pacto Mundial de las Naciones Unidas y los principios que impulsa e hizo expresa su intención de seguir avanzando en los Objetivos de Desarrollo Sostenible de la ONU, especialmente en los que giran sus actividades.

En el 2016, Empresarios por la Educación organizó además, en alianza con otras instituciones, las nuevas ediciones de los respetados concursos a nivel nacional “Soluciones para el Futuro” y “La Buena Escuela”, que premian iniciativas que ayudan a construir una educación de calidad.

“Soluciones para el Futuro” distinguió las mejores iniciativas en ciencia, matemática y tecnología y en su segunda edición recibió 189 postulaciones de las 24 regiones, con un 20 por ciento de las inscripciones provenientes de áreas rurales. La institución educativa Mariano Melgar, de Juliaca, ganó el

premio (un aula inteligente) por su proyecto para vigilar y preservar el ecosistema de la laguna Chacas.

Por su parte, la cuarta edición de “La Buena Escuela”, que recibió más de 370 inscripciones de todo el país, premió a los mejores proyectos de las tres categorías propuestas: Convivencia Escolar, Mejora en la Gestión Escolar, e Integración Pedagógica de las TICs.

PROMOCIÓN DE LA IMPORTANCIA DE LA AGENDA SOCIAL EN LAS REGIONES DEL PERÚ

Durante el presente período, se planteó como un eje importante de trabajo la iniciativa “La Ruta CONFIEP” que consistió en programar visitas a las regiones del país, poniéndose a disposición de las autoridades y empresarios regionales para promover actividades de promoción de las inversiones y desarrollo de la agenda social en el interior del Perú.

Esta actividad incluyó sesiones de trabajo con los Gobernadores Regionales y cámaras de comercio regionales, con el objetivo de identificar temas comunes de trabajo relacionados con la agenda social en las regiones, así como los problemas que afronta la actividad empresarial en el interior del país.

Además se realizaron reuniones con los directores de la red asistencial de los hospitales regionales de ESSALUD. En estas sesiones de trabajo se recogieron el estado de los proyectos de inversión en infraestructura de salud y en renovación tecnológica, así como la problemática en la calidad de la atención de los asegurados, y los retos del sistema médico en las regiones.

ALIANZA CON LA ORGANIZACIÓN SOLUCIONES EMPRESARIALES CONTRA LA POBREZA - SEP

Esta asociación civil sin fines de lucro nació en el 2013 y está conformado por directores y ex directores de CONFIEP, la Cámara de Comercio de Lima y la Sociedad Nacional de Industrias. Tiene como misión el apoyar en el diseño, la mejora en la gestión y evaluación de los programas de lucha contra la pobreza, contribuyendo en el papel que brindan las políticas públicas en el Perú. En el 2016 sus actividades se han enfocado en los siguientes temas:

Estrategia de Acción Social con Sostenibilidad

Durante el año 2016 se realizaron diversas Operaciones de Intervención Multisectorial (OIM) como parte de la Estrategia de Acción Social con Sostenibilidad, llevado a cabo principalmente a través del Piloto Río Tambo (VRAEM), gracias a las Coordinaciones con el Ministerio de Desarrollo e Inclusión Social (MIDIS) y al apoyo del Comando Conjunto de las Fuerzas Armadas (CCFFAA).

Apoyo al Programa Nacional de Alimentación Escolar Qali Warma (QW)

El SEP apoya al programa Qali Warma, a través de dos frentes: 1) la coordinación con proveedores de alimentos, promoviendo el acercamiento del sector privado con las autoridades de QW, y 2) Mejora en las operaciones de los proveedores del programa: Durante el 2016, se realizaron las coordinaciones necesarias entre los directivos de QW, Centrum Católica y empresas logísticas, para establecer un esquema de trabajo dentro del sistema logístico de QW como casos de estudio para el desarrollo de tesis de la maestría en Operaciones, en todo el Perú.

Desarrollo del Índice de Progreso Social

Durante el 2016, se continuaron con las reuniones del Grupo Impulsor del Índice de Progreso Social en el Perú, de la cual el SEP es el líder del equipo. En este equipo, se encuentran diversas instituciones (académicas, empresas privadas, asociaciones civiles, consultoras e instituciones públicas) con el fin de promover el uso de esta herramienta para la evaluación del impacto social en las personas, y hacerlo comparable a través de los años.

CAMPAÑA DE SOLIDARIDAD “NOS UNIMOS PARA AYUDAR”

TERREMOTO DE ECUADOR (2016)

En abril, CONFIEP y la Asociación de Centros Comerciales y de Entretenimiento del Perú (ACCEP) lanzaron la campaña “Nos unimos para ayudar” con el fin de llevar ayuda humanitaria a nuestros hermanos del Ecuador que sufrieron los estragos del terremoto que afectó gran parte de su territorio.

El anuncio se hizo en el Open Plaza Angamos con la presencia del Presidente de la Confederación Nacional de Instituciones Empresariales Privadas (CONFIEP), Martín Pérez Monteverde, el Presidente de la Asociación de Centros Comerciales y Entretenimiento del Perú (ACCEP), José Antonio Contreras, así como también el Cónsul de Ecuador, Sandro Celi Ormaza; quienes invocaron a la población a participar con sus donativos especialmente en ropa, agua y víveres no perecibles.

HUAICOS E INUNDACIONES DE CHOSICA Y SANTA EULALIA (2015)

Nuestra institución, junto con la Asociación de Centros Comerciales y de Entretenimiento del Perú y Cáritas del Perú, y con la colaboración de la Red del Pacto Mundial, lanzó una campaña de recolección de donaciones para apoyar a las familias de Chosica y Santa Eulalia afectadas por los huaicos y precipitaciones ocurridos en el mes de marzo del 2015.

Cerca de treinta Centros Comerciales de Lima y Callao sirvieron de centros de acopio para recibir donativos de víveres, abrigo, entre otros bienes y materiales. La distribución de todo lo recaudado estuvo a cargo de Cáritas, institución que garantizó que los donativos lleguen directamente a los damnificados de las zonas afectadas.

Diversas empresas e instituciones respondieron al llamado solidario logrando recaudar más de 30 toneladas de víveres, útiles de limpieza, herramientas, ropa, entre otros bienes.

4. INICIATIVAS INSTITUCIONALES RELACIONADAS CON LOS PRINCIPIOS LABORALES

ACTUACIÓN EN EL CONSEJO NACIONAL DE TRABAJO Y PROMOCIÓN DEL EMPLEO – CNTPE

El Consejo Nacional del Trabajo y Promoción del Empleo es un mecanismo de diálogo social y concertación laboral y previsional en las políticas relativas a ambas materias que permite y potencia acuerdos entre organizaciones sindicales, gremios empresariales y el Gobierno.

En tal sentido, la participación de los gremios ha sido particularmente relevante en el Consejo como parte del esfuerzo necesario para continuar con la promoción de la inversión privada que genera empleo formal y de calidad, en un marco global de integración y promoción de la competitividad, todo ello como parte del necesario esfuerzo por reducir y de ser posible eliminar la pobreza en nuestro país.

CONFIEP, en este espacio, resalta constantemente la necesidad de modernizar nuestra legislación laboral, con el objetivo de flexibilizar las regulaciones laborales, incrementar la productividad y competitividad de los trabajadores y de las empresas, generando así puestos formales de trabajo con retribuciones satisfactorias, protección social y trabajo digno.

Entre el año 2015-2016 el Consejo Nacional de Trabajo y Promoción del Empleo sesionó en once sesiones, donde participaron los representantes de CONFIEP y de nuestros gremios asociados.

PROMOCIÓN DEL PROYECTO SCORE DE LA ORGANIZACIÓN INTERNACIONAL DE TRABAJO (OIT)

El Proyecto SCORE de la OIT es un programa mundial de formación y asistencia técnica para pequeñas y medianas empresas, orientado a incrementar la productividad y mejorar las condiciones de trabajo, basándose en la cooperación entre los trabajadores, trabajadoras y la gerencia. En nuestro país, nuestra institución forma parte del Comité Consultivo Tripartito del Programa Score, como representante del Sector Empleador.

En este período, se realizaron presentaciones de los fines y objetivos del programa Score en los gremios pymes asociados en la Asociación PYME Perú, priorizando los sectores Madera y Muebles, Pesca y Acuicultura, Agricultura, Construcción, Metalmecánica y Textiles y Confecciones.

ORGANIZACIÓN INTERNACIONAL DE EMPLEADORES -OIE

En el marco de nuestra condición de organización miembro de la Organización Internacional de Empleadores (OIE) – la cual es la red más amplia del sector privado del mundo, con una gama de 150 empresas y organizaciones miembro en 143 países, hemos participado en importantes eventos a nivel internacional contribuyendo con la visión del empresariado peruano al enfrentar todos los temas relacionados al ejercicio de la actividad empresarial con la finalidad de promover el desarrollo del sector privado y la creación de empleo sostenible.

El Presidente de nuestra institución, señor Martín Pérez, participó en el Tercer Foro Anual de Líderes de la Organización Internacional de Empleadores (OIE) “El Futuro del Trabajo: implicaciones para las empresas, organizaciones de empleadores y responsables políticos”, realizado el 8 de junio y en el marco de la 105° Conferencia Internacional del Trabajo.

Las Gerencias Legal y de Asuntos Internacionales y Económicos han participado activamente de los webinars convocados por la OIE este año, los que revisaron la posición de los empleadores en torno a las Cadenas de Suministro, así como las Conclusiones del Informe “Mujer, Empresa y Derecho” del Banco Mundial.

FOMENTO DEL EMPLEO JUVENIL

Desde el 2011 la CONFIEP participa en la Mesa de Diálogo Juvenil para el Trabajo Decente. La Mesa está conformada por jóvenes que integran los gremios empresariales y organizaciones sindicales representadas en el Consejo Nacional de Trabajo y Promoción del Empleo, así como por los representantes del Ministerio de Trabajo y Promoción del Empleo y de la Secretaría Nacional de la Juventud (SENAJU). Dentro de las actividades de la Mesa de Diálogo en el presente período destacan la aprobación de la Agenda y Cronograma de Trabajo y la presentación del Diagnóstico sobre el empleo juvenil en el Perú, donde se identificaron los problemas y retos para la inserción laboral productiva, formal y con empleos decentes. Por último, se participó de manera activa en diversos talleres y foros sobre empleo juvenil organizados por el Ministerio de Trabajo.

AGENDA DE LA PEQUEÑA EMPRESA

En el marco del objetivo estratégico de fortalecimiento del sector empresarial peruano, la CONFIEP reafirmó su alianza estratégica con los gremios de la pequeña empresa. En este período se desarrolló un plan de trabajo con la Asociación de Gremios de la Pequeña Empresa del Perú, con la finalidad de articular acciones para contribuir con la promoción de la actividad empresarial en el país, promover la formalidad y la productividad en la pequeña empresa. Este plan de trabajo incluye las siguientes acciones:

- Lanzamiento de la Agenda Empresarial para la Formalización Empresarial y Fomento de la Competitividad

- Desarrollo de capacidades y formación de gremios Pymes
- Lanzamiento del Observatorio de la PYME Peruana

La Asociación Pyme Perú con la asistencia técnica de la Oficina de Actividades para Empleadores de la OIT y la CONFIEP actualizó y presentó la Agenda Empresarial para la Formalización Empresarial y Fomento de la Competitividad que incluye 48 propuestas en siete líneas estratégicas que incluyen aspectos laborales y para elevar la productividad en este sector.

PARTICIPACIÓN Y DIFUSIÓN DEL CONCURSO BUENAS PRÁCTICAS LABORALES

Nuestra institución participó en la difusión del Concurso Buenas Prácticas Laborales organizado por el Ministerio de Trabajo y Promoción del Empleo y forma parte del Jurado Calificador. El objetivo de esta iniciativa es de identificar y premiar a aquellas empresas que, en la actualidad, son modelos nacionales en la defensa, respeto y promoción de los derechos fundamentales de los trabajadores. Con ello, se busca comprometer masivamente al empresariado con la responsabilidad social empresarial, así como lograr que las empresas distinguidas generen o refuercen una buena reputación a nivel nacional e internacional.

Dicho concurso cuenta con nueve categorías: 1) Promoción de la igualdad de oportunidades entre hombres y mujeres; no discriminación por credo, discapacidad, condición económica, raza, sexo; e igualdad de grupos vulnerables. 2) Erradicación de las peores formas de trabajo infantil. 3) Prevención de riesgos en salud y seguridad laboral, acoso sexual y hostigamiento laboral. 4) Promoción y respeto a la libertad sindical; canales de atención al trabajador y su participación en la gestión de la empresa. 5) Eficiencia en la gestión de remuneraciones, política salarial y beneficios a los trabajadores. 6) Promoción del equilibrio trabajo-familia. 7) Prevención, gestión de ceses laborales y preparación para la jubilación. 8) Desarrollo profesional y acceso a la capacitación y 9) Promoción del trabajo ordenado con clientes y proveedores.

REALIZACIÓN DE REUNIÓN DE TRABAJO “PERSPECTIVAS EMPRESARIALES ANTE EL ESCENARIO DEL FUTURO DEL TRABAJO”

En el mes de setiembre de 2016, nuestra institución, junto con la Oficina de la OIT para los Países Andinos y la Oficina de Actividades para los Empleadores de la OIT, organizó una reunión de trabajo con el señor Roberto Suárez Santos, Director Adjunto de la Organización Internacional de Empleadores (OIE). En ella, participaron directivos de los gremios empresariales miembros de CONFIEP, así como gerentes de nuestra institución, quienes departieron con el señor Suárez sobre las tendencias globales ante el escenario del Futuro del Trabajo, desde una perspectiva empresarial.

5. INICIATIVAS INSTITUCIONALES RELACIONADAS CON LOS PRINCIPIOS AMBIENTALES

PARTICIPACIÓN EN LA COMISIÓN NACIONAL DE CAMBIO CLIMÁTICO

Instalada en octubre del 2014, la Comisión Nacional sobre Cambio Climático (CNCC) es la entidad responsable de hacer seguimiento a diversos sectores públicos y privados relacionados con esta problemática, de manera que se pueda orientar e informar adecuadamente sobre las estrategias, planes y proyectos de desarrollo nacionales, sectoriales y regionales en torno al tema.

La CNCC cuenta con cinco (5) Grupos de Trabajo Temáticos, los que deben generar insumos que contribuyan a cumplir las funciones de la comisión. Los Grupos siguen las temáticas: i) Gestión de riesgos climáticos, ii) Reducción de emisiones de gases de efecto invernadero (GEI) y crecimiento bajo en carbono, iii) Gestión de ecosistemas y cambio climático, iv) Ciencia, tecnología y fortalecimiento institucional, y v) Financiamiento climático.

Nuestra institución forma parte de la CNCC, junto con instituciones públicas y privadas como el Ministerio de Economía y Finanzas (MEF), el Ministerio de Energía y Minas (MINEM), el Ministerio de Desarrollo e Inclusión Social, el Ministerio de la Mujer y Poblaciones Vulnerables, el Ministerio de Agricultura y Riego, el Ministerio de Relaciones Exteriores, el Ministerio de Salud, CENEPRED, IGP, AIDSESEP, MOCCIC, entre otros.

En el 2016, representantes de la CNCC formaron parte de la delegación nacional participante de la Vigésima Segunda Reunión de la Conferencia de las Partes sobre Cambio Climático de las Naciones Unidas, desarrollada en la ciudad de Marrakech, Marruecos. Bajo el liderazgo del Ministerio del Ambiente, los representantes del Perú apoyaron la implementación del Acuerdo de París y conocieron cómo dicho proceso tiene relación directa con la agenda ambiental interna.

ACCIONES DE COMUNICACIÓN SOBRE TEMAS AMBIENTALES Y DESARROLLO SOSTENIBLE

A través de las diferentes herramientas de comunicación y las redes sociales institucionales se han difundido notas relacionadas con las buenas prácticas empresariales en temas ambientales, y otras relacionadas con el desarrollo sostenible. Las plataformas de comunicación fueron puestas a disposición para promover las actividades del Pacto Mundial, las empresas que la conforman, así como otras relacionadas a RSE y Sostenibilidad a nivel nacional e internacional.

También se difundió el documento “Declaración para la Acción Hacia un Desarrollo Sostenible” emitida por CONFIEP y la Red del Pacto Mundial Perú a partir de las conclusiones del VI Foro Empresarial del Pacto Mundial en América

Latina y el Caribe, el Foro Anual de las Redes Locales del Pacto Mundial en Dubai, y la reunión “Caring for Climate” en el marco de la COP 22 en Marrakech.

En esta declaración, se reafirma el compromiso de continuar promoviendo los ODS como una visión compartida entre Estado, sociedad civil y sector privado; y se resalta la necesidad de posicionarlos en la agenda nacional como una oportunidad para lograr el crecimiento inclusivo y reducir la pobreza. El pronunciamiento fue difundido en la revista “Haciendo País”.

6. INICIATIVAS INSTITUCIONALES RELACIONADAS CON EL PRINCIPIO DE LUCHA CONTRA LA CORRUPCIÓN

CONSEJO PRIVADO ANTICORRUPCIÓN - CPA

El Consejo Privado Anticorrupción (CPA), nació en el 2016 como una iniciativa del sector privado que tiene como objetivo liderar los esfuerzos que permitan tener una sociedad con valores, donde no se tolere la corrupción y prime la transparencia; y cuya clase empresarial se comporte de acuerdo a los estándares más altos de gobierno corporativo.

El CPA está integrado por las siguientes instituciones: Asociación de Exportadores-ADEX; Asociación de Desarrolladores Inmobiliarios del Perú-ADIPERU; Asociación para el Fomento de Infraestructura Nacional-AFIN; Asociación de Gremios Productores Agrarios del Perú-AGAP; Cámara de Comercio Americana del Perú-AMCHAM; Asociación Peruana de Entidades Prestadoras de Seguros-APEPS; Asociación Peruana de Empresas de Seguros-APESEG; Asociación de Bancos del Perú-ASBANC; Asociación Peruana de Operadores Portuarios-ASPPOR; Cámara Peruana de la Construcción-CAPECO; Sociedad de Comercio Exterior del Perú-COMEXPERU; Confederación Nacional de Instituciones Empresariales Privadas-CONFIEP; Federación de Instituciones Privadas de Educación Superior- FIPES; Sociedad Nacional de Minería Petróleo y Energía-SNMPE; PROETICA; Sociedad Nacional de Pesquería-SNP y la Sociedad Nacional de Radio y Televisión-SNRTV.

Tiene como Visión ser el espacio que lidera, desde el sector privado, iniciativas concretas para fomentar la ética, integridad y la transparencia del país. Asimismo, su Misión es impulsar principios y valores que refuercen el comportamiento ético, generando conciencia sobre el impacto de la corrupción en la vida diaria, fomentando medidas concretas que la combatan.

El CPA mostró su rechazo frente a los presuntos actos de corrupción cometidos por los malos profesionales de la salud que pretendieron lucrar con las necesidades de los ciudadanos más vulnerables, en un tema muy delicado como el servicio de salud. Asimismo, también expresó su rechazo frente a la conducta ilícita de la empresa Odebrecht, y reafirmó su compromiso de impulsar y

promover los valores necesarios para que prime la transparencia y se termine con el flagelo de la corrupción.

PARTICIPACIÓN EN LA COMISIÓN DE ALTO NIVEL ANTICORRUPCIÓN

La Comisión de Alto Nivel Anticorrupción - CAN es un espacio de coordinación entre los principales poderes del Estado y la sociedad civil con el objetivo de unir esfuerzos y proponer políticas para prevenir y combatir la corrupción en el país.

En los años 2015 y 2016 el presidente de la CONFIEP participó en las sesiones ordinarias XXI, XXII, XXIII, XXIV, XXV y XVI de la CAN; además participó en la sesión extraordinaria del 9 de marzo de 2016. Asimismo, a través de los coordinadores de enlace, se participó en los grupos técnicos formados en la comisión, para la elaboración de diversos proyectos normativos, haciendo aportes y expresando su posición técnica y sustentada a las propuestas a ser impulsadas, así como en las diferentes reuniones y eventos convocados por la CAN.

Entre los aportes a destacar, participamos activamente en la realización del informe de Evaluación del Plan Nacional de Lucha contra la Corrupción 2012-2016 y se participó en el taller para la elaboración de los lineamientos para la Nueva Estrategia Anticorrupción 2017-2021.

Debemos mencionar que actualmente CONFIEP es miembro observador ya que cuenta con voz pero no con voto; al respecto, en el 2015 se aprobó, al interior de la CAN, un proyecto de ley que devolvía a CONFIEP la calidad de miembro pleno; sin embargo este proyecto de ley aún no ha sido enviado al Congreso.

CAMINO A LA OCDE: EVALUACIÓN DE ESTÁNDARES (COHECHO, LAVADO DE ACTIVOS, CONTROL DE FUSIONES)

Siguiendo las actividades en el marco del Programa País de la OCDE, y el interés del Gobierno del Perú de acercarse a las buenas prácticas de esta organización y sus miembros, se revisaron los Estándares e Instrumentos Legales (Recomendaciones, Convenciones y Declaraciones) que nuestro país podría implementar, y que representarían una amenaza para los principios en los que se basa el actuar de la empresa privada peruana.

De manera general, se revisaron los compromisos y cambios normativos emprendidos por Chile para lograr su adhesión al bloque, así como por Colombia y Costa Rica para lograr ser considerados como potenciales candidatos a integrar la mencionada Organización.

De manera específica, CONFIEP revisó los lineamientos del bloque OCDE en materia de Control de Fusiones y/o Concentraciones, Responsabilidad legal de la Persona Jurídica en actos de soborno a funcionarios públicos extranjeros, y Combate del Lavado de Dinero y Financiamiento de las actividades terroristas.

FOROS EMPRESARIALES SOBRE TEMAS ANTICORRUPCIÓN

En el marco del rol de CONFIEP como promotora de un mejor clima para hacer negocios en el Perú, así como de la facilitación de las inversiones privadas, nuestra institución continuó promoviendo la reflexión y el intercambio de ideas en torno a las acciones necesarias para retomar el crecimiento económico, mejorar la institucionalidad, reformar la gestión pública orientándola al ciudadano y la lucha contra la corrupción.

Se desarrollaron eventos para discutir la agenda social y política, como los foros “Los Candidatos Presidenciales ante la Corrupción”, “Institucionalidad, Competitividad y Productividad: claves para acelerar el crecimiento en los próximos años”. También organizamos eventos para discutir temas de la agenda económica nacional como los foros “Productividad: El reto pendiente”, entre los principales.